



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

MIÉRCOLES, 6 DE NOVIEMBRE DE 2019.

Año XCIX. Nº 32.397

PRECIO: 1,40 €

Saquean el coche de una empresa de seguridad

SANTA MARTA Página 23



PREMIO A LA UNIVERSIDAD

El Ministerio de Cultura distingue el facsímil "La limpieza no manchada", de Lope de Vega

Página 55

La Junta compromete su apoyo al gran Campus Agroambiental

La viceconsejera de Universidades se suma a la alianza institucional para impulsar el proyecto de la Universidad de Salamanca ■ El Centro de Investigaciones Agrarias CIALE logra la excelencia a nivel de Castilla y León

Páginas 2 y 3

El paro sube en 739 personas en octubre en Salamanca y en todos los sectores

El paro volvió a subir en octubre en Salamanca y por tercer mes consecutivo. El número de desempleados en las provincias ascendió hasta los 22.561, 739 más que un mes antes. En España, el aumento se quedó cerca de los 100.000, el mayor incremento desde 2012.

Página 4

EXPOSICIÓN Página 53

La vida cotidiana de la Guardia Civil en La Salina

Hasta el 9 de diciembre se puede ver en el Patio de La Salina, sede de la Diputación de Salamanca, la exposición que muestra la vida cotidiana de la Guardia Civil en La Raya de los años 50 a los 70. Comisariada por Juan Francisco Blanco, director del Instituto de las Identidades (IDES), ofrece el lado más humano y familiar de los agentes ahora que se cumplen 175 años de historia del cuerpo. Reúne 31 imágenes captadas por los fotógrafos minutereros ambulantes Isidro y José Muñoz, padre e hijo, de Aldea del Obispo, que durante cincuenta años registraron la vida en el suroeste salmantino, en Campo de Argañán. | ÁNGEL ALMEIDA



La falta de acuerdo deja en el aire la aplicación de las 35 horas en la Junta

Página 7

'Okupas' en un chalé de Carbajosa de la Sagrada



La vivienda pertenece a un banco que ya ha presentado una denuncia

Página 35



Abucheo a Sánchez

Visita los Pajarillos, en Valladolid, donde fue recibido por los vecinos con críticas por el problema de venta de drogas

Página 18

Mañueco: "Hay que ser sensatos para no poner a España en riesgo"

El presidente del PP en Castilla y León y del Gobierno regional, Alfonso Fernández Mañueco, pidió ayer en Segovia que los ciudadanos sean "reflexivos" porque "solo hay dos opciones: o gobierna Pedro Sánchez o Pablo Casado, o pierde o gana España".

Página 19

Mayo (Cs) dice en Valladolid que votar a la derecha es volver "a fachadolid"

La candidata de Cs por Valladolid al Congreso dice que los jóvenes tienen que decidir "si quieren una provincia moderna, liberal y con vistas al futuro", en la que quepan "todos", o quieren "volver a Fachadolid" porque sería volver "a lo más rancio".

Página 18

La factura de la luz sube en octubre un 5,3% hasta alcanzar 55,2 € de media

El coste de la luz rompió en octubre con la racha de dos descensos consecutivos que inició el pasado mes de agosto. A pesar del encarecimiento, el precio de la energía es un 11,5 por ciento inferior al de hace doce meses.

Página 10



La Junta se suma a la alianza para crear un gran Campus Agroambiental

La viceconsejera de Universidades asegura que van a ayudar a su creación “desde todos los puntos de vista” porque recuerda que lo agrario y medioambiental son fortalezas de la Región

R.D.L. | SALAMANCA

La Junta de Castilla y León apoyará a la Universidad de Salamanca en la creación de la Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales que formará parte del gran Campus Agroambiental que la ciudad proyecta desarrollar en La Platina, junto al cementerio.

“Por supuesto que vamos a apoyar a la Universidad de Salamanca en ese proyecto porque, además, todo lo agrario y medioambiental es una fortaleza de Castilla y León, y por lo tanto, vamos a apoyar este tema desde todos los puntos de vista”, aseguró ayer la viceconsejera de Universidades e Investigación, Pilar Garcés, que presentó la concesión de la Unidad de Excelencia de Producción Agrícola y Medioambiente (Agrienvironment) a investigadores del Centro Hispano-Luso de Investigaciones Agrarias, un paso más en la consecución del Campus Agroambiental.

El pasado mes de octubre, la Universidad de Salamanca, el Consejo Superior de Investigaciones Científicas, la Diputación y el Ayuntamiento de Salamanca firmaron una alianza institucional para la promoción de este proyecto vinculado a uno de los sectores económicos más importantes de Salamanca —cuenta con 8.200 ocupados en la provincia y cerca de 64.500 en el conjunto de Castilla y León—. Según anunció ayer la viceconsejera de Universidades e Investigación, también se sumará la Consejería de Educación de la Junta de Castilla y León, aunque no concretó ninguna cuantía.

Cierto es que desde la Universidad de Salamanca reclaman desde hace tiempo apoyo económico de la Junta para poder sacar adelante la construcción de la Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales en esta zona de la ciudad, cerca del Instituto de Biología Funcional y Genómica y del Instituto de Neurociencias. Desde hace años, la citada facultad ocupa las dependencias de un colegio, por lo que urge su traslado a un nuevo centro.

El equipo rectoral quiere aprovechar la ocasión para dar un paso más y crear un edificio que sea un ejemplo de sostenibilidad, según ha avanzado el rector Ricardo Rivero. Su presupuesto ascenderá a 7 millones de euros, de acuerdo a los cálculos iniciales, ya que el edificio no suplirá solo las necesidades docentes, sino que la idea es que cuente, por ejemplo, con un invernadero y campos de experimentación que permitan a la Facultad de Ciencias Agrarias y Ambientales estar a la vanguardia.



Parcelas de La Platina, zona en la que se levantará el Campus Agroambiental. | ALMEIDA

Desde la Universidad reclaman desde hace tiempo financiación para la construcción de la Facultad de Ciencias Agrarias

Además, la idea va más allá. El objetivo es crear un corredor académico y científico que sirva de revulsivo para el conjunto de Salamanca. De momento, el Ayuntamiento ya ha aprobado la cesión de la parcela de 17.615 metros cuadrados para el Estudio salmantino y otra de más de 10.000 para el Consejo Superior de Investigaciones Científicas que trasladará a esta zona el Instituto de Recursos Naturales y Agrobiología de Salamanca (Irnsa), ahora en un inmueble de la Diputación en el paseo Rector Esperabé.

En este sentido, el presidente de la Diputación, Javier Iglesias, manifestó su empeño de desarrollar un centro que impulse el sector primario.

Este nuevo complejo permitirá incrementar la actividad de la Universidad y el Irnsa en este ámbito y se sumará a la excelente labor que ya realiza el Centro Hispano-Luso de Investigaciones Agrarias, como se ha puesto de

manifiesto con la concesión de una Unidad de Excelencia que recibirá con una inyección de 850.000 euros en cuatro años para desarrollar un plan estratégico de investigación que le permita convertirse en un referente en producción agrícola, en primer lugar a nivel local y regional, pero con aspiraciones a liderar este campo de conocimiento a nivel nacional e incluso internacional.

La ambición de Valladolid.

También la ciudad de Valladolid tiene en proyecto crear un Parque Agroalimentario. Su alcalde, Óscar Puente, ya ha pedido apoyo a la Junta de Castilla y León, de momento sin respuesta, para el desarrollo de este centro y, una vez más como es habitual entre los mandatarios de Pucela, ha aludido a que Valladolid es un “punto neurálgico” de la Comunidad, por lo que, desde su punto de vista, es “donde la inversión pública tiene un rendimiento mayor”.

REACCIONES



Pilar Garcés

VICECONSEJERA DE UNIVERSIDADES

“Apoyaremos a la Universidad para que sobresalga en investigación”

La viceconsejera de Universidades e Investigación reconoció ayer que “no es fácil investigar en España”, pero insistió en el mensaje de la consejera de Educación de que “esta legislatura será la de las universidades” por lo que afirmó: “Vamos a apoyar a la Universidad para que sobresalga en los rankings también en investigación”.



Ricardo Rivero

RECTOR UNIVERSIDAD DE SALAMANCA

“La Junta tiene una política decidida de transferencia de conocimiento”

“Muchas gracias por toda esta promoción de la investigación con mejores resultados”, comenzó su intervención el rector agradeciendo así el apoyo de la Consejería de Educación que, subrayó, está desempeñando “una política de promoción de los resultados investigadores y de la transferencia de conocimiento del Gobierno regional de forma decidida”.



El director del CIALE, la viceconsejera de Universidades, el rector, la vicerrectora de Investigación y el director de la Unidad de Producción Agrícola. | GUZÓN

El CIALE, más cerca de lograr una unidad de excelencia nacional María de Maeztu

La Unidad de Producción Agrícola y Medioambiente tiene por delante cuatro años para desarrollar un plan estratégico que le permita alcanzar los máximos niveles en investigación

R.D.L. | SALAMANCA

La Unidad de Producción Agrícola y Medioambiente (Agrienvironment) del Centro Hispano-Luso de Investigaciones Agrarias (CIALE), reconocida como de excelencia por la Junta de Castilla y León tras someterse a un riguroso y exigente proceso de evaluación, tiene por delante cuatro años para desarrollar un plan estratégico de investigación que le sitúe entre los mejores centros o unidades a nivel nacional y conseguir así la distinción como Unidad de Excelencia María de Maeztu o como Centro Severo Ochoa. Ese es el reto que se mar-

can la Universidad y la Consejería de Educación. Este año, el Ministerio de Ciencia concedió dicha acreditación a 6 centros y 3 unidades que se repartirán 30 millones de euros. La recompensa, por lo tanto, merece la pena.

De momento, la Unidad de Excelencia de Producción Agrícola y Medioambiente ha conseguido dar el primer paso al ser la única que pasó la evaluación de la Junta y obtuvo, como consecuencia, una financiación de 850.000 euros para los cuatro próximos años.

La historia comienza dos años atrás, cuando con la financiación

de la Universidad la unidad que dirige Óscar Lorenzo comenzó a elaborar el plan estratégico de investigación con el que ha conseguido la acreditación regional.

En Agrienvironment participan seis unidades de investigación consolidadas cuyas actividades se articulan en torno a la investigación y formación en distintas áreas de conocimiento, pero todas ellas relacionadas con la agricultura y la agronomía desde un enfoque multidisciplinar y bajo el eje temático de la producción agrícola y el medioambiente. En ellas hay 30 doctores, 7 de ellos garantes, de

forma que supera los 5 establecidos por la Junta. En poco tiempo estas cifras pueden crecer, pues el plan estratégico contempla la contratación de 15 estudiantes de doctorado con la intención de que puedan estabilizarse y de 3 posdoctores que en el futuro puedan tener la acreditación Ramón y Cajal.

Cuatro son los objetivos estratégicos: avanzar en el liderazgo científico y tecnológico en el campo de la agroalimentación, mejorar la internacionalización, fomentar colaboraciones empresariales y con otros grupos, y fomentar y retener el talento.

Salamanca lidera las unidades reconocidas por la Junta por sus elevados estándares de calidad

El CIALE se suma a la Fundación del Cáncer y al Instituto de Biología Funcional y Genómica

R.D.L. | SALAMANCA

Con el reconocimiento de la Unidad de Excelencia de Producción Agrícola y Medioambiente del CIALE, la Universidad de Salamanca suma ya tres centros con esta acreditación que concede la Junta de Castilla y León tras someter a los aspirantes a una rigurosa evaluación con expertos internacionales.

La unidad del CIALE ha conseguido la distinción en la segunda convocatoria de la Junta,

en la primera lo hicieron la Fundación para la Investigación del Cáncer de la Universidad de Salamanca y el Instituto de Biología Funcional y Genómica, centro mixto de la Universidad de Salamanca y el Consejo Superior de Investigaciones Científicas.

Salamanca lidera así el número de centros considerados de excelencia por la Junta, paso previo a su acreditación nacional.

Este año hubo 3 propuestas

de Valladolid y 1 del CSIC que no alcanzaron el nivel de calidad mínimo que exigían las bases del programa "Escalera de la Excelencia", de forma que la única admitida fue la del CIALE de Salamanca.

En la convocatoria anterior las propuestas admitidas fueron las ya citadas de Salamanca y la del Instituto Universitario de Investigación en Procesos Sostenibles (IPS) de la Universidad de Valladolid.

hace solo unos días, el 11 de

octubre, la Consejería de Educación publicó la tercera convocatoria de ayudas destinadas a financiar planes estratégicos y programas estratégicos de investigación ejecutados por las estructuras de investigación de excelencia en el marco de la Estrategia Regional de Investigación e Innovación para una Especialización Inteligente (RIS3) con un presupuesto de 3.800.000 euros cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER).

LOS DETALLES

Una unidad multidisciplinar

La Unidad de Producción Agrícola y Medioambiente de la Universidad de Salamanca, dirigida por el profesor de Fisiología Vegetal e investigador del CIALE Óscar Lorenzo, está formada por los seis grupos de investigación reconocidos de la Universidad de Salamanca: GIR Recursos Hídricos, GIR Fitopatología y Control Biológico, GIR Interacciones Planta Microorganismo, GIR Hongos Patógenos y Endófitos y GIR Fisiología y Señalización Hormonal en Plantas (todos ellos integrados en el CIALE); y el GIR Investigación en Polifenoles, de la Facultad de Farmacia. Los grupos de investigación reconocidos son equipos que integran a docentes e investigadores que se organizan para desarrollar de forma coordinada y habitual tareas de investigación en un número reducido de líneas comunes, afines o complementarias y, cuya colaboración, puede fructificar en el mejor tratamiento y mayor rendimiento de trabajos de carácter científico.

Nueva estrategia de investigación RIS 3

La consejera de Universidades e Investigación, Pilar Garcés, animó a los investigadores a hacer sus propuestas ante la próxima elaboración de la Estrategia Regional de Investigación e Innovación para una Especialización Inteligente (RIS3) de Castilla y León, ya que se mostró partidaria de alinear los objetivos científicos con los económicos de forma que se genere "una gran simbiosis entre universidades, empresas y administración". Al respecto, el rector Ricardo Rivero, así como los investigadores del CIALE, solicitaron que las sugerencias sean realmente tenidas en cuenta.

Próximamente, "Centros Líderes"

A la iniciativa "Escalera de Excelencia" se sumará próximamente otro programa, el de "Centros Líderes", con el que la Junta de Castilla y León impulsará la investigación en aquellos centros que están aún un escalón por debajo de los aspirantes a la "Escalera de Excelencia" de forma que con ese empuje puedan aspirar al siguiente puesto de excelencia en poco tiempo, según explicó Pilar Garcés, que hizo hincapié en la apuesta de la Consejería de Educación por la investigación, ofreciendo más y mejores apoyos a los centros que lo merezcan.

Financiación competitiva

El programa "Escalera de la Excelencia" y el nuevo de "Centros Líderes" están en la nueva línea de financiación de las universidades que la pasada semana comentó en el Foro GACETA la consejera de Educación, Rocío Lucas, de forma que las universidades, y más en concreto los centros de investigación, recibirán dinero en función de su calidad.